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Гребля на лодке класса «Дракон» –  пожалуй, самый зрелищный вид водного 
спорта. А  вы знаете, что Уральский государственный университет путей 
сообщения имеет собственную флотилию, а  также обладает уникальным 
для Екатеринбурга судном? Спортсмены #первого_транспортного на Урале на 
протяжении многих лет становятся лидерами всероссийских и международных 
соревнований. Сейчас сезон гребного спорта в самом разгаре: давайте пожелаем 
нашим ребятам удачи и новых побед!

В номере традиционно рассказываем о самых значимых событиях месяца. Еще 
больше новостей –  в официальных группах и каналах вуза в социальных сетях.
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На рассмотрение членов экспертной 
комиссии, в составе которой преподава-
тели и специалисты магистрали, были 
представлены три диплома. Все студен-
ты обучаются по целевому направлению 
и прошли конкурсный отбор, чтобы по-
лучить грант на разработку своих ди-
пломных проектов.

Начальник Свердловской железной 
дороги –  филиала ОАО «РЖД» Иван 
Николаевич Колесников:

– Защита дипломных работ с уча-
стием руководителей и специалистов 
Свердловской железной дороги в УрГУПС 
является традиционным мероприятием. 
Его главная цель, в первую очередь, –  оце-
нить квалификацию и уровень подготов-
ки будущих железнодорожных кадров. 
Безусловно, УрГУПС –  это базовый вуз 
для дороги, где осваивают все самое со-
временное. Рассчитываем, что сегодняш-
ние выпускники станут частью нашей 
большой команды и общего созидатель-
ного труда, проводниками новых идей на 
магистрали, которой в этом году испол-
нится 145 лет.

Темы выпускных квалификацион-
ных работ разнообразные и соответ-
ствуют железнодорожной тематике, 
а также имеют инновационную состав-
ляющую и практическую направлен-
ность.

ЗНАЙ НАШИХ!2

В УрГУПС состоялась защита дипломных проектов, получивших 
грантовую поддержку ОАО «РЖД» и посвященных вопросам 
развития Свердловской железной дороги.

Защита дипломов, получивших 
грантовую поддержку, прошла 

успешно

При подготовке выпускных работ 
будущие железнодорожники провели 
серьезные исследования, а при их за-
щите продемонстрировали приобре-
тенные за время обучения теоретиче-
ские знания и способность применить 
их на практике. Каждый проект экспер-
ты оценивали по нескольким критери-
ям –  с точки зрения технологической, 
экономической составляющей, инвести-
ционной привлекательности.

Аттестационная комиссия отметила 
высокую степень подготовки студентов. 
Также коллеги обратили внимание на 
особую роль в подготовке кадров про-
граммы «Авторский класс» –  симбиоз 
образования и производства. Подготов-
ка студентов по программе «Авторский 
класс» осуществляется совместно веду-
щими специалистами железной дороги 
и преподавателями университета с ис-
пользованием передовых образователь-
ных технологий. Новый образователь-
ный подход является программой до-
полнительного образования, позволяет 
студентам пройти альтернативное обу-
чение и получить второй диплом. Был 
введен в УрГУПС в прошлом году с це-
лью обеспечения опережающей под-
готовки высококвалифицированных 
специалистов по новым перспективным 
и актуальным направлениям.

Ректор УрГУПС Александр Ген-
надьевич Галкин:

– Сейчас в университете и его фили-
алах активный период защиты диплом-
ных проектов. Для нас важно, чтобы ди-
пломные проекты, которые защищают 
завтрашние молодые специалисты, име-
ли практическое применение, внедрялись 
в производство. В этом и заключается 
результат взаимодействия и совмест-
ного интеллектуального труда Свердлов-
ской железной дороги и УрГУПС.

Проректор УрГУПС по учебной ра-
боте и связям с производством Нина 
Фридриховна Сирина:

– «Авторский класс» –  это первый 
и очень существенный опыт взаимодей-
ствия вуза и производства. Совместную 
работу мы планируем не только продол-
жить, но и расширить практикоориен-
тированность студентов. Есть предло-
жение организовать базовые кафедры на 
предприятиях железной дороги.

Подводя итоги защиты аттестацион-
ных работ, Иван Николаевич Колесни-
ков отметил, что студенты приятно уди-
вили комиссию глубоким погружением 
в тему, качеством исследований, а глав-
ное –  увлеченностью процессами, про-
исходящими на железной дороге. Это 
заметный результат труда преподава-
телей университета и сотрудников же-
лезной дороги, которые курировали ди-
пломные работы студентов. Все с досто-
инством сдали этот экзамен и получили 
оценку отлично.

Елена Красулина
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Министр образования и науки Пермского края Раиса Алексеевна Кассина 
посетила филиал Уральского государственного университета путей 
сообщения –  Пермский институт железнодорожного транспорта 
и оценила новейшие технологии, которые сейчас применяют 
в обучении студентов.

Министр образования и науки 
Пермского края Р.А. Кассина: 

«Более 90% выпускников ПИЖТ идут 
работать по специальности»

Раисе Алексеевне презентовали но-
вые лаборатории, созданные в рамках 
федерального проекта «Профессиона-
литет». Студенты ПИЖТ, определивши-
еся с железнодорожными профессиями, 
имеют максимум возможностей полу-
чить профессиональные навыки в совре-
менных условиях и стать специалиста-
ми с гарантированным местом работы.

Мы поговорили с Раисой Алексеев-
ной о тенденциях в сфере образования 
и о новом образовательном простран-
стве ПИЖТ УрГУПС.

– Раиса Алексеевна, какие но-
вые тенденции сейчас наблюдают-
ся в сфере образования?

– Назову ключевые направления 
и ориентиры в образовании. В сфере об-
щего образования основным принципом 
работы является создание и развитие 
единого образовательного пространства, 
которое систематизирует и делает по-
нятным содержание школьной програм-
мы, а также усиление воспитательной 
функции в школах.

В среднем профессиональном и выс-
шем образовании выходим на новый уро-
вень взаимодействия с работодателями, 
которые активно включаются в подго-
товку кадров и оснащают мастерские 
и кабинеты образовательных учрежде-
ний. Развиваем целевой набор, увеличива-
ем часы на практику, а также готовим 
специалистов на реальном оборудовании.

– Какое место Пермский инсти-
тут железнодорожного транспорта –  
филиал Уральского государственно-
го университета путей сообщения 
занимает в образовательном про-
странстве Пермского края?

– Это единственное учреждение 
в Пермском крае, которое готовит вы-
сококвалифицированных специалистов 
для нашей железной дороги. Мы всяче-
ски поддерживаем ПИЖТ УрГУПС. Бук-
вально на днях подвели итоги открыто-
го публичного конкурса по распределению 
контрольных цифр приема по обучению 
на бюджете на следующий учебный год. 

Институту выделено дополнительно 100 
бюджетных мест по 4 специальностям 
СПО, которые будут финансироваться за 
счет средств бюджета Пермского края.

– Поделитесь, пожалуйста, сво-
ими впечатлениями от посещения 
Пермского института железнодо-
рожного транспорта. Что Вам осо-
бенно понравилось?

– В первую очередь, сами студенты. 
Ребята точно на своем месте, уверены 
в себе и знают, как работать с новым 
оборудованием, которое было поставле-
но в рамках федерального проекта «Про-
фессионалитет». В условиях, которые 
сейчас созданы для получения образова-
ния, студенты имеют максимум возмож-
ностей получить профессиональные на-
выки и стать востребованными специа-
листами на рынке труда. В учреждении 
оборудованы уникальные практико-ори-
ентированные площадки и лаборатории. 
Например, VR-классы по обслуживанию 
и ремонту вагонов, лаборатории геоде-

зии, путевого хозяйства, управления ло-
комотивом. Студенты в реальных усло-
виях благодаря современным тренаже-
рам могут вести поезд, за окнами кото-
рого будет наша пермская железная до-
рога, осуществлять геодезическую съемку 
и многое другое. По статистике, более 
90 % выпускников ПИЖТ идут по про-
фессии. На мой взгляд, новое образова-
тельное пространство увеличит этот 
процент и позволит студентам стать 
специалистами с гарантированным ме-
стом работы.

Анастасия Кириллова
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Важнейшие цели деятельности кол-
легиального органа –  решение акту-
альных задач развития вуза как центра 
подготовки высококвалифицированных 
специалистов транспортной и других от-
раслей производства, обеспечение кон-
курентоспособности УрГУПС на отече-
ственном и международном рынке об-
разовательных услуг.

Заседание Попечительского сове-
та –  это всегда конструктивные диало-
ги, обмен мнениями и опытом, ценные 
рекомендации по направлениям деятель-
ности, проектам, решениям. Благодаря 
плодотворной работе и всестороннему 

ОФИЦИАЛЬНО

Заседание Попечительского 
совета: итоги работы и новые 

задачи

В Уральском государственном университете путей сообщения 
состоялось очередное заседание Попечительского совета.

подходу реализуются уникальные идеи, 
возникают интересные коллаборации 
и ускоряются процессы.

Программа заседания была насы-
щенной. О возможностях создания во-
енного учебного центра в УрГУПС рас-
сказал первый проректор Евгений Бо-
рисович Азаров. В своем докладе он 
обобщил опыт других университетов, 
ведущих обучение по военно-учетным 
специальностям, а также обозначил пер-
спективы создания ВУЦ в уральском 
транспортном вузе. Проректор по меж-
дународным связям Наталья Юрьев-
на Анашкина посвятила свое выступле-

ние обучению иностранных студентов 
в УрГУПС. Наталья Юрьевна отмети-
ла, что в настоящий момент в универси-
тетском комплексе по программам выс-
шего и среднего профессионального об-
разования обучается более 400 студен-
тов из разных стран, а также рассказала 
о направлениях международной дея-
тельности. Проректор по научной рабо-
те Сергей Валентинович Бушуев пред-
ставил отчет о создании и развитии эн-
даумент-фонда университета, а прорек-
тор по учебной работе и связям с про-
изводством Нина Фридриховна Сирина 
продемонстрировала в своей презента-
ции позиции, которые УрГУПС занима-
ет в рейтингах. Так, в 2022–2023 годах 
университет впервые вошел в мировой 
рейтинг Round University Ranking (RUR), 
занял 20 место в Евразийском рейтинге 
университетов IAAR Eurasian University 
Ranking, поднялся на 40 позиций вверх 
в национальном рейтинге университетов 
(РА Интерфакс), занял 6 место в локаль-
ном рейтинге вузов УрФО RAEX, вошел 
во вторую лигу в Национальном агрери-
рованном рейтинге вузов России, стал 
одним из лидеров проводимого впер-
вые предметного рейтинга по направ-
лению подготовки «Техника и техноло-
гии наземного транспорта», занял 5 ме-
сто в рейтинге вузов железнодорожного 
транспорта. Директор МК УрГУПС Иван 
Юрьевич Лучинин рассказал коллегам 
о местах прохождения производствен-
ной практики студентов колледжа и их 
дальнейшем трудоустройстве.

Заседание прошло плодотворно: чле-
нами Попечительского совета вуза было 
озвучено много предложений и идей, ко-
торые обязательно будут рассмотрены, 
проработаны и реализованы.

Анастасия Кириллова
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Молодежная научно-практическая 
конференция: новый взгляд 

на инновации в производстве
В начале июня в Екатеринбурге на площадке ООО «СТМ–
Сервис» состоялась молодежная научно-практическая 
конференция, в основу которой легли принципы осознанного 
потребления и отношения к окружающей среде.
Новшеством в проведении меропри-

ятия стал подход организаторов: внедре-
ние фандаматов, отказ от использования 
пластиковой посуды, баннеров и воз-
душных шаров, замена пакетов участ-
ников многоразовыми шопперами, ис-
пользование членами жюри планшетов 
вместо привычных бумажных эксперт-
ных бланков.

В течение трех дней работы конфе-
ренции «Инновационное развитие тех-
нологии сервисного обслуживания» 
участники представили к защите свы-
ше 60 новаторских проектов в восьми 
секциях. В их числе студенческая моло-
дежь из профильных транспортных ву-
зов. От УрГУПС в мероприятии приня-
ли участие пять студентов и аспиран-
тов, а также эксперты –  заведующий ка-
федрой «Техносферная безопасность» 
И. И. Гаврилин и доцент кафедры «Эко-
номика транспорта» А. В. Шадрина.

Все три конкурсных дня для участни-
ков научно-практической конференции 
стали максимально насыщенными и про-
дуктивными. Для кого-то это был де-
бют, а кто-то уже раньше пробовал свои 
силы в реализации новых идей, направ-
ленных на улучшение производствен-
ных процессов. Экспертное жюри, в со-
став которого вошли профильные руко-
водители «СТМ–Сервис» и представи-
тели вузов, оценивало степень актуаль-
ности работ и их практическую ценность 
для компании.

Заведующий кафедрой «Техносфер-
ная безопасность» Игорь Игоревич Гав-
рилин считает, что данная конференция 
является отправной точкой в реализации 
проектов будущих молодых специали-
стов на производстве:

– Этот год объявлен в «СТМ–Сер-
вис» годом экологии и сохранения природ-
ных ресурсов. Поэтому центральным со-
бытием конференции стала эта тема, 
а секция «Ресурсосбережение, экология 
и промышленная безопасность», где мне 
представилась возможность быть экс-
пертом по охране труда, была самая мно-
гочисленная. Кроме представителей ООО 
«СТМ–Сервис» на конференции высту-
пили со своими докладами об инновацион-
ных разработках студенты и аспиранты 
УрГУПС. Основными критериями оценки 

работ являлись экономическая эффектив-
ность, актуальность и возможность реа-
лизовать проект на практике, внедрить 
его в производственные процессы. Это хо-
рошая школа, которая позволяет разви-
ваться нашим студентам и аспирантам 
в условиях реального производства и по-
нимать потребности бизнес-сообщества.

Студенческая молодежь из транс-
портных вузов представила 15 проектов. 
В их числе –  аспирантка кафедры «Тех-
носферная безопасность» УрГУПС Юлия 
Сибирякова, которая предварительно 
прошла отборочный этап, двухмесячное 
обучение на базе «СТМ–Сервис» и вы-
ступила на конференции с докладом «Оп-
тимизация производственных процессов 
защиты окружающей среды от загрязне-
ний при технологии очистки деталей же-
лезнодорожного транспорта»:

– В основе моей научной работы ле-
жит исследование об эффективной 
очистке металлических поверхностей 
железнодорожного транспорта –  локо-
мотивов и их деталей с помощью приме-
нения моющего средства нового поколе-
ния. Данная технология вместе с резуль-
татами лабораторных испытаний была 
мною озвучена на конференции. Проект 
вызвал интерес, эксперты дали рекомен-
дации. Его предстоит доработать. Пла-
нирую выйти с ним на научно-практиче-
скую конференцию в следующем году. Для 
меня это хорошая школа, которая позво-
ляет развиваться в научной деятельно-

сти в условиях реального производства.
Аспирант кафедры «Электроснабже-

ние транспорта» Дмитрий Основин:
– На конференции я рассказал о сво-

их исследованиях, посвященных оценке 
возможности применения моделей искус-
ственных нейронных сетей в работе ре-
лейной защиты. Тема внедрения нейрон-
ных сетей для идентификации коротких 
замыканий в электроэнергетических се-
тях недостаточно изучена и освещена 
и крайне перспективна. Мною была про-
анализирована возможность внедрения 
технологий искусственного интеллекта 
в микропроцессорную релейную защиту, 
рассмотрены основные достоинства и не-
достатки различных технологий искус-
ственного интеллекта, на основании ана-
лиза сделаны выводы о возможности вне-
дрения нейронных сетей в логику работы 
релейной защиты. Данная конференция –  
это хорошая апробация результатов. На-
деюсь, что мое диссертационное исследо-
вание станет реальным продуктом и бу-
дет внедрено в производство.

Мероприятие было максимально на-
сыщено событиями. Программа высту-
плений на секциях была дополнена тре-
нингами и мастер-классами, различны-
ми конкурсами, в том числе профессио-
нальными, экологическими. Участники 
конференции получили не только высо-
кие оценки за уровень подготовки и ак-
туальность докладов. Эксперты оценили 
практическую ценность работ. А еще это 
была хорошая возможность для настоя-
щих и будущих молодых специалистов 
реализовать свой потенциал, воплотить 
в жизнь идеи, поделиться опытом и на-
учиться чему-то новому.
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Победа во Всероссийском 
инженерном конкурсе

Студентка УрГУПС Дарья Ильясова стала победителем 
Всероссийского инженерного конкурса.

Всероссийский инженерный конкурс 
(«ВИК») –  это уникальная возможность 
для талантливых студентов и аспирантов 
выпускных курсов представить выпуск-
ную квалификационную работу или ин-
дивидуальный проект научному и про-
фессиональному сообществу, получить 
его оценку и рекомендации для даль-
нейшего развития. Конкурс проводит-
ся в целях развития инженерного кадро-
вого потенциала российской экономи-
ки посредством оценки индивидуальных 
инженерных проектов, инженерно-тех-
нических разработок квалификацион-

ных работ для устойчивого повышения 
общего уровня инженерной подготов-
ки, а также популяризации инженерных 
профессий и инженерного образования 
в стране.

Масштабы конкурса 2023 года по-
ражают: 6747 заявок в отборочном эта-
пе, 400 работ в полуфинале и 100 работ 
в финале из 47 вузов и 26 регионов. По 
итогам конкурса определены победите-
ли –  41 человек. На Урал с победой вер-
нулась студентка Уральского государ-
ственного университета путей сообще-
ния.

Дарья представила работу «Совер-
шенствование процесса диагностирова-
ния оборудования распределительного 
устройства 3,3 кВ (РУ-3,3 кВ)». Она рас-
сказала нам о своем участии в конкурсе:

– В УрГУПС я прошла обучение по 
дополнительной профессиональной про-
грамме по технологии «Авторский 
класс». Такой новый образовательный 
подход введен в университете совместно 
с ОАО «РЖД» с целью обеспечения опе-
режающей подготовки высококвалифи-
цированных специалистов по новым пер-
спективным и актуальным направлени-
ям. Подготовка проходила совместно ве-
дущими специалистами железной дороги 
и преподавателями университета с ис-
пользованием передовых образовательных 
технологий. Благодаря обучению в «Ав-
торском классе» наработки для участия 
во Всероссийском инженерном конкурсе 
у меня уже были, оставалось только их 
развить и усовершенствовать. В моем 
проекте была заинтересована Свердлов-
ская дирекция энергообеспечения –  соб-
ственно, совместно с ее представителя-
ми мы и определили тему. Первые эта-
пы конкурса проходили в режиме онлайн, 
а сам финал состоялся в Москве –  это 
была защита выпускной квалификацион-
ной работы. Мне очень понравилось уча-
ствовать в конкурсе –  это и новый опыт, 
и новые полезные знакомства. Планирую 
продолжить работу над своим проектом 
в аспирантуре. Благодарю своего научного 
руководителя, доцента, кандидата тех-
нических наук Александра Владимировича 
Окунева и руководство УрГУПС за такую 
замечательную возможность занимать-
ся интересным делом и проявить себя на 
всероссийском уровне!
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Еще два этажа студенческих общежитий УрГУПС 
отремонтируют за лето

В Уральском государственном университете путей сообщения 
состоялась торжественная церемония подписания акта 
передачи ремонтной зоны 7 и 8 этажей 6-го общежития.

Ремонт будет осуществляться за счет 
средств федерального бюджета, которые 
были выделены транспортному вузу по 
инициативе Всероссийской партии «Еди-
ная Россия», а также за счет средств уни-
верситета. Повысить уровень комфорта 
студентов предстоит предприятию ООО 

«Мегаполис», а контроль над ходом ра-
бот будут вести активисты «Молодой 
Гвардии» и члены Совета обучающих-
ся УрГУПС.

Первый проректор УрГУПС Евгений 
Борисович Азаров:

– Уважаемые коллеги, выражаю бла-

годарность «Единой России» и «Молодой 
Гвардии»! Надеюсь, что подрядчик выпол-
нит работы на высоком уровне, и студен-
ты будут жить в комфортных услови-
ях. Большое спасибо за этот проект! Ду-
маю, что к началу учебного года он будет 
завершен.

Представитель регионального отде-
ления «Молодой Гвардии» Анастасия 
Стахеева:

– Мы, как представители молодеж-
ного крыла партии, очень рады, что мо-
жем помогать и словом, и делом. Надеем-
ся на дальнейшее плодотворное сотруд-
ничество! Я думаю, что здесь, в общежи-
тии, мы увидимся еще не раз, чтобы про-
контролировать, как идут работы.

Важно отметить, что в рамках феде-
ральной программы в течение года были 
проведены ремонтные работы еще не-
скольких этажей общежитий № 5 и № 6. 
В ходе капитального ремонта были пол-
ностью заменены внутренние системы 
инженерно-технического обеспечения 
(отопление, электроснабжение и элек-
троосвещение, водопровод и канализа-
ция, слаботочная компьютерная сеть), 
заменены окна, двери, конструкция по-
лов, выполнен полный комплекс отде-
лочных работ. Анастасия Кириллова

Культура безопасности прежде всего
Студенты УрГУПС посетили 
открытую лекцию «Культура 
безопасности».

Лектором выступил заместитель на-
чальника Свердловской железной до-
роги –  филиала ОАО «РЖД» по кадрам 
и социальным вопросам Дмитрий Алек-
сандрович Романенко.

Начал лекцию Дмитрий Александро-
вич с того, что гаджеты –  это не только 
полезная, но и негативная в производ-
ственной среде вещь. И предложил всем 
выключить телефоны. В качестве аргу-
мента привел ситуацию, свидетелем ко-
торой довелось быть на железнодорож-
ном вокзале.

– Поезд прибывал на первую плат-
форму. И по ней неуверенными шагами шел 
очень нетрезвый человек. Как вы думаете, 
что сделала большая часть людей, находя-
щихся на этой платформе в режиме ожи-
дания поезда? Правильно, стала снимать 
пьяного мужчину на телефон. То есть че-
ловек находится в опасности, и вместо 
того, чтобы ее предотвратить, его сни-
мали на телефон. Понимаете, какой уро-
вень сознания?

Вообще словосочетание «культура 

безопасности» появилось сравнительно 
недавно. Есть транспортная безопасность, 
пожарная, промышленная, безопасность 
производственных процессов и техно-
логических, личная. Термин «культура 
безопасности» их объединяет и является 
важной частью корпоративной культу-
ры холдинга ОАО «РЖД». Для чего нуж-
на культура безопасности? Обеспечивать 
безопасность всех процессов, происходя-
щих на железнодорожном транспорте, ис-
ключать влияние на безопасность челове-
ческого фактора. Особое внимание в ходе 

лекции было уделено понятию «уровень 
зрелости культуры безопасности».

Дмитрий Александрович отметил, что 
профессия железнодорожника –  одна из 
наиболее сложных и социально важных 
на сегодняшний день. И будущим специ-
алистам на железной дороге необходимо 
изучать основы безопасности движения, 
знать понятия и признаки культуры безо-
пасности. Полученные знания обязатель-
но пригодятся выпускникам транспорт-
ного вуза в дальнейшей работе.

Елена Красулина
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ППО УрГУПС заключила договор 
с санаторием «Мельковский»

Преподаватели и сотрудники уни-
верситета имеют уникальную возмож-
ность пройти санаторное лечение. При-
чем далеко ехать не придется –  санато-
рий «Мельковский» расположен в цен-
тре города, в шаговой доступности от 
университетского кампуса. Лечебно-про-
филактическое учреждение обладает со-
временным медицинским оборудовани-
ем, предлагает спектр оздоровительных 
программ и сбалансированное питание.

– В 2023 году будет приобретено 20 
курсовок, –  рассказывает председатель 
первичной профсоюзной организации 
преподавателей и сотрудников Алек-
сей Анатольевич Ковалев. –  Продолжи-
тельность лечения по курсовке составит 
10 дней. В стоимость курсовки включены 
несколько базовых процедур: прием и ос-
мотр врачом-координатором, ежедневная 
фитотерапия, 8 механических массажей 
(кровать или кардиокресло), бальнеотера-
пия, спелеотерапия (5 процедур), ингаля-
ция лекарственных смесей (4 процедуры), 
магнитотерапия (3 процедуры), 4 физио-
процедуры, кедровая бочка или спа-капсу-
ла и питание (обеды). После консультации 
с врачом возможно приобретение дополни-
тельных процедур –  по желанию клиентов.

Сколько будет стоить курсовка?
Алексей Анатольевич пояснил, что 

стоимость путевки состоит из трех ча-
стей: одна оплачивается университетом, 
вторая –  профсоюзом, третья –  самим 
сотрудником. Администрация УрГУПС 
в рамках сметы на выполнение Отрас-

левого соглашения в текущем календар-
ном году компенсирует до 40 % от сто-
имости курсовки. ППО УрГУПС в рам-
ках плановой сметы доходов и расходов 
также компенсирует до 40 % стоимо-
сти курсовки члену профсоюза. Ито-
говая стоимость для сотрудника фор-
мируется с учетом стажа в ППО Ур-
ГУПС. Так, для членов профсоюза, име-
ющих стаж в ППО более 10 лет, стои-
мость курсовки составит 5000 рублей, 
от 5 до 10 лет –  7000 руб., от 3 до 5 лет –  
8830 руб., от 1 до 3 лет –  9000 руб., до 
1 года –  10000 руб. Сотрудник, не явля-
ющийся членом профсоюза, сможет при-
обрести курсовку за 15830 руб. (при на-
личии свободных).

Первичная профсоюзная организация преподавателей 
и сотрудников УрГУПС подготовила для членов профсоюза 
очень интересное предложение.

При этом каждый отдыхающий по 
итогам календарного года должен будет 
оплатить подоходный налог в размере до 
1625 руб. в связи с тем, что часть курсов-
ки приобретается за счет целевых посту-
плений от УрГУПС. Важно отметить, что 
при распределении курсовок будет учи-
тываться еще один факт: с момента при-
обретения последней путёвки (курсовки) 
должно пройти не менее трех лет.

Как заявить о своем желании 
пройти лечение в санатории «Мель-
ковский»?

Для приобретения курсовки член 
профсоюза должен заполнить заяв-
ление на имя председателя ППО и от-
править его по электронной почте                                    
ppo.usurt@mail.ru.

Какие документы потребуются?
Для приобретения курсовки потре-

буются паспорт, ИНН, подписанное уве-
домление об удержании подоходного на-
лога, согласие на обработку персональ-
ных данных.

В санатории дополнительно попро-
сят предоставить санаторно-курортную 
карту по форме 072/у-04, полис обяза-
тельного медицинского страхования, 
справку об эпидемиологическом бла-
гополучии, выданную по месту житель-
ства, копию паспорта.

Предложение по приобретению кур-
совок на текущий период сформулирова-
но для членов ППО головного вуза. Ко-
личество мест ограниченно, поэтому ре-
комендуем всем желающим пройти курс 
качественных оздоровительных проце-
дур поторопиться с решением и заявить 
о себе в ППО УрГУПС. В настоящий мо-
мент прорабатывается возможность ре-
ализации такой же программы в терри-
ториальных подразделениях универси-
тетского комплекса. 
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Проект студентов УрГУПС вошел 
в число лидеров по итогам 
Всероссийского конкурса 

«Идеи, преображающие города»
Студенты уральского транспортного университета предложили 
идею, преображающую город Екатеринбург. На всероссийском 
конкурсе проектов в Москве она получила высокую оценку.

В период с 8 по 10 июня 2023 года 
в Москве на площадках ВДНХ и Россий-
ской академии архитектуры и строитель-
ных наук прошли итоговые мероприятия 
Всероссийского конкурса «Идеи, преоб-
ражающие города». Конкурс направлен 
на развитие интеллектуальных и твор-
ческих способностей молодежи, прини-
мающей активное участие в планирова-
нии и создании проектов благоустрой-
ства городской среды. На конкурс посту-
пило более 1500 работ из 86 субъектов 
Российской Федерации. В состав жюри 
конкурса вошли более 50 экспертов. На 
очный этап приехали 478 участников –  
молодые дизайнеры, урбанисты, строи-
тели, архитекторы и художники, желаю-
щие изменить и улучшить пространство 
своих городов.

В прошлом году студентам стро-
ительного факультета УрГУПС было 
предложено разработать концепцию 
благоустройства прибрежной полосы 
и прилегающей парковой территории 
университета, давно ставшей любимым 
местом отдыха жителей Екатеринбурга. 
В границах проектирования находится 
территория бывших Генеральских дач, 
береговая зона реки Ольховки, террито-
рия УрГУПС, а также левый берег реки 

Исеть. Ребята провели предпроектное 
исследование, нашли решения малых 
архитектурных форм, разработали сме-
ты на строительные работы.

Научный руководитель группы, до-
цент кафедры «Строительные конструк-
ции и строительное производство» Оль-
га Сергеевна Горнева:

– При разработке проекта мы от-
талкивались от истории. Изначально до-
рога пролегала не по верху плотины, а по 
низу, поэтому в проекте были предусмо-
трены видовая площадка и сходы к ней. 
Сеть парковых дорожек уже сложилась. 
Мы ее немного расширили и поддержали. 
Организовали спуск от главного корпуса 
университета к воде с беседкой на воде. 
Предусмотрели эстраду-пристань. Пар-
ковый ландшафт вуза имеет несколько 
важных видовых точек на панораму го-
рода, поэтому и эстрада, и беседка были 
логичными решениями. Также провели 
консультацию с ботаником и определи-
лись с составом посадок. Специалисты 
помогли нам с разработкой идеи зон гнез-
дования птиц –  тех, которые гнездят-
ся в траве.

Команда УрГУПС успешно прошла 
заочный этап всероссийского конкур-
са и была приглашена на федеральный 

очный этап для защиты своего проекта 
в Москве. По итогам конкурса предста-
вители уральского транспортного вуза 
стали бронзовыми призерами и получи-
ли диплом 3 степени.

Студент Семён Попов:
– Работу начали с анализа текуще-

го состояния благоустройства набереж-
ной и анализа мирового и отечественно-
го опыта. Нам удалось разработать соб-
ственную концепцию благоустройства 
прибрежной зоны УрГУПС, подобрать 
малые архитектурные формы, создать 
различные покрытия дорожек для ходь-
бы и занятий спортом, разработали маяк 
вблизи пирса, предусмотрели деревянные 
настилы для прогулок вдоль рек Ольхов-
ка и Исеть, а также разработали другие 
архитектурные решения.

Студент Илья Горда:
– Конкуренция была серьезная. Толь-

ко в нашей номинации было около 60 
участников. Мы рады, что наш проект 
по благоустройству прибрежной полосы 
Екатеринбурга был признан экспертным 
жюри в Москве и получил высокую оцен-
ку. Результатами нашего участия в кон-
курсе мы довольны. Почти два года тру-
да увенчались для нашей команды успе-
хом. Хочу отметить большой вклад Оль-
ги Сергеевны Горневой, которая принима-
ла активное участие в реализации нашей 
концепции. Было бы здорово, если бы наш 
проект был реализован в Екатеринбурге.

Елена Красулина
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На площади перед университетом со-
брались самые трудолюбивые студенты, 
готовые отправиться на строительство 
важнейших объектов нашей страны, оку-
нуться в работу с детьми в оздоровитель-
ных лагерях, позаботиться о комфорте 
пассажиров и отдыхающих, провести 
лето в приемной комиссии университета.

С приветственным словом выступил 
ректор Александр Геннадьевич Галкин:

– Дорогие друзья! Хочется поздра-
вить вас с сегодняшним событием и по-
желать нашим студентам успехов! Вы 
имеете возможность не только получить 
новые знания, опыт, но и приобрести те 
навыки общения, труда, которые невоз-
можно получить в аудиториях универси-
тета. Мероприятие, посвященное стар-
ту летнего трудового семестра, объявля-
ется открытым!

Поздравил ребят почетный выпуск-
ник университета, министр путей сооб-

щения СССР, член Центрального совета 
ветеранов железнодорожного транспор-
та России Леонид Иванович Матюхин:

– Дорогие бойцы студенческих от-
рядов! Мне очень приятно приветство-
вать вас и смотреть на ваши задорные 
молодые лица! Я пришел на Свердловскую 
дорогу в 1958 году, закончил в 1968 году 
наш родной УЭМИИТ. Я скажу коротко: 
любое время рождает своих героев. Мне, 
например, повезло, что я в 1957 году был 
на целине. Мы были такими же молоды-
ми, как вы. Вы полны энергии, задора, и не 
подведете наш город и наш университет. 
Хочется пожелать вам здоровья, счастья 
и добра! Вы заряжаете нас своей энергией!

Поприветствовали студентов и дру-
гие почетные гости мероприятия –  и. о. 
руководителя Уральского территориаль-
ного управления Федерального агент-
ства железнодорожного транспорта 
О. Н. Давыдов, заместитель начальника 

В Уральском государственном университете путей сообщения 
состоялось одно из самых ярких и значимых мероприятий для 
бойцов студенческих отрядов –  открытие летнего трудового 
семестра.

Труд крут!

Свердловской железной дороги по ка-
драм и социальным вопросам Д. И. Ро-
маненко, председатель межрегиональ-
ной общественной организации ветера-
нов, пенсионеров войны и труда Сверд-
ловской железной дороги Л. А. Соколов, 
заместитель главы администрации Же-
лезнодорожного района города Екате-
ринбурга Г. М. Петрова, руководитель 
екатеринбургского филиала ДОРПРО-
ФЖЕЛ Свердловской железной дороги 
Е. О. Фоминых, член правления Сверд-
ловского регионального отделения мо-
лодежной общественной организации 
«РСО» М. В. Алтухова.

Зажигательное выступление танцую-
щего оркестра Александра Павлова, па-
рад флагов студенческих отрядов, на-
путственные слова гостей –  на площа-
ди перед университетом царила особая 
дружеская атмосфера, наполненная чув-
ством любви к своему делу. Рапорты ко-
мандиров студенческих отрядов принял 
ректор УрГУПС Александр Геннадьевич 
Галкин. Он вручил командиру штаба сту-
денческих отрядов УрГУПС Ильясу Гу-
байдуллину путевку на летний трудовой 
семестр.

Завершилось праздничное мероприя-
тие сюрпризом –  танцевальным номером 
от бойцов студенческих отрядов «Это все 
в РСО!» Кажется, что все собравшиеся 
подпевали и подтанцовывали в такт вме-
сте с ребятами.

Вот уже более 60 лет сотни студен-
тов присоединяются к студенческим от-
рядам и проводят насыщенное события-
ми лето на трудовой целине. В этом году 
строительным отрядам Уральского госу-
дарственного университета путей сооб-
щения вновь будут трудиться на БАМе –  
главной стройке страны. Студенческие 
отряды проводников будут покорять 
южные направления, сервисный отряд –  
Санкт-Петербург, а педагогический от-
ряд будет трудиться в оздоровительном 
центре ОАО «РЖД».

Анастасия Кириллова

Отсканируйте QR-код, чтобы  
посмотреть видеоинтервью с почет-
ным выпускником УрГУПС, мини-
стром путей сообщения СССР, чле-
ном Центрального совета ветеранов 
железнодорожного транспорта Рос-
сии Леонидом Ивановичем Матю-
хиным.
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«Бойцы, вы незаменимые люди, 
вы – наша гордость!»

Студентов, выбравших тяжёлый 
труд взамен летнего отдыха, ждёт но-
вый опыт, профессиональное развитие, 
интересные знакомтсва. Они проведут 
незабываемое лето. А пока напутствен-
ные слова.

Проректор по молодежной политике 
Елена Александровна Романова:

– Дорогие студенты! Сегодня вы по-
лучили путевки на новый трудовой се-
местр. Вам предстоит показать себя 
в рабочих профессиях. Бойцы, вы незаме-
нимые люди, вы –  наша гордость. У вас 

Студентам Уральского государственного университета путей 
сообщения торжественно вручили путёвки на крупнейшую 
стройку Восточного полигона –  БАМ 2.0.

есть преимущество перед студентами, 
отдавшими предпочтение летнему от-
дыху. Это не только возможность зара-
ботать, но и возможность получить бес-
ценный опыт и шанс начать свою успеш-
ную карьеру на железной дороге. Поэтому 
путевка на БАМ –  это путевка в ваше бу-
дущее. Будьте готовы к непростому тру-
ду, к суровым условиям, но не забывайте 
про отдых. Желаю вам адаптироваться 
к условиям тайги, найти общий язык с ра-
ботодателем и между собой, хорошо тру-
диться, приходить на выручку друг другу. 
Обязательно запомните это лето и про-
несите воспоминания через всю жизнь. 
В добрый путь!

Командир штаба студенческих отря-
дов УрГУПС Ильяс Губайдуллин, в тру-
довой копилке которого –  три выезда на 
всероссийские стойки:

– БАМ –  это серьезный объект. Вы 
едете представлять не только себя, 
а свой университет, регион. Это важно 
помнить. Настраивайтесь на серьезный 
труд. От вас требуются ответствен-
ность, трудолюбие, физическая подго-
товка. Покажите себя достойно, проя-

вите свои навыки практической работы!
О том, почему предпочел тяжёлый 

труд вместо летнего отдыха, рассказы-
вает студент УрГУПС Даниил Захаренко:

– В качестве студента еду на БАМ 
впервые. А вообще я там был, отдыхал, 
когда учился в школе. Был в музее Бай-
кало-Амурской магистрали, очень впе-
чатлен увиденным. Поэтому, когда пред-
ложили туда поехать, сразу согласил-
ся. Вижу себя там хорошим работником, 
членом команды. А еще планирую скра-
сить будни творчеством. Возьму с собой 
альт. Конечно, это необычный инстру-
мент для поездки в тайгу, не гитара. Уве-
рен: ребятам понравится.

Елена Красулина
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В мероприятии приняли участие бо-
лее двадцати представителей всех фа-
культетов. Программа оказалась очень 
насыщенной: обмен мнениями и обсуж-
дение вопросов по интеллектуальной 
собственности, новым мерам государ-
ственной поддержки молодых ученых, 
процедуре получения ученых званий, 
опыту участия в грантах и конкурсах, 
использованию имеющейся в универси-
тете материальной базы для проведения 
научных исследований и изготовлению 
прототипов устройств, организации ра-
боты над научным исследованием. Мо-
лодые ученые поделились планами по 
своей научной деятельности. Предсе-
датель профсоюзной организации пре-
подавателей и сотрудников А. А. Кова-
лев представил отчет о защите интере-
сов и доступных мерах поддержки для 
молодых ученых.

Организация досуга тоже была на 
высоте: коллеги с удовольствием пои-
грали в шахматы, бильярд и волейбол.

Николай Голочалов, аспирант:

– Все прошло очень хорошо, благо-
дарю! Сделал для себя вывод, что нуж-
но все-таки стараться посетить оба дня 
заседания. А ещё оценил собственные до-
стижения по сравнению с прошлым годом. 
Понравилось выступление Андрея Серге-
евича Колышева, обсуждение глав дис-
сертаций. Виден прогресс по количеству 
привлечённых участников. Мне кажется, 
важно проводить такие встречи, даже 
если думаешь, что ничего нового для себя 
не почерпнешь –  такие встречи вдохнов-
ляют и мотивируют. На следующем за-
седании хочу сам выступить с докладом 
и рассказать, как я использую програм-
му для ведения личной библиотеки науч-
ных работ.

Александр Шарапов, аспирант:
– Отличная площадка –  база «Пу-

теец», свежий воздух, насыщенная про-
грамма мероприятий. Выражаю благо-
дарность организаторам –  Алексею Ана-
тольевичу и Антону Николаевичу. Были 
очень полезные доклады. Для следующе-
го заседания готов подготовить обшир-
ный доклад «Привилегии молодого ученого 
и специалиста, льготы для молодых уче-
ных и значение степени кандидата наук 
для молодого ученого».

Александр Андрюков, аспирант:
– В третий раз я принимаю участие 

в выездном заседании Совета молодых 
ученых и специалистов. Замечательная 
природа, потрясающий коллектив и пре-
красные люди –  что может быть лучше? 
Хочется отметить, что стало больше 
участников, что не может не радовать. 
Понравились доклады всех выступающих, 
готов тоже выступить в следующий раз. 
Хотелось бы увеличить число выездных 
мероприятий –  хотя бы два раза в учеб-
ный год, или увеличить количество дней 
программы. Есть предложения и по ор-
ганизации досуга –  думаю, совместно мы 
это реализуем!

Доцент, к. т. н. Владимир Леонидович 
Новоселов поделился своими впечатле-
ниями в стихотворной форме:
«Спасибо», –  говорю,
За семинар я вас благодарю,
Конкретно, четко о проектах говорили,
Прекрасные примеры приводили.
О том, как правильно их создавать,
Исследовать, работы оформлять.
Типичные ошибки разбирали,
По данной теме многое узнали.
А сколько юмора и оптимизма –  
                                                      не отнять,
За это стоит должное отдать.
Вы учёные от Бога, что уж говорить,
Желаю и в дальнейшем вам дерзать, 
                                                          творить.

На базе отдыха «Путеец» 
состоялось третье выездное 
заседание Совета молодых 
ученых и специалистов 
УрГУПС.

«Перезагрузка-2023»: Совет 
молодых ученых и специалистов 
организовал выездное заседание
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Заместитель начальника Свердловского территориального центра фирменного транспортного 
обслуживания –  филиала ОАО «РЖД» по транспортному обслуживанию Максим Вячеславович 
Вяткин в онлайн-формате провел для студентов УрГУПС лекцию «Предоставление транспортных 
услуг на Свердловской железной дороге».

Лекция проходила для студентов, 
обучающихся по направлению «Менед-
жмент» (профиль «Логистика»). Оказа-
ние услуги «Грузовой экспресс», векто-
ры развития контейнерных грузопере-
возок, реализация совместных сервисов 
ОАО «РЖД» и «Почта России» на Сверд-
ловской железной дороге, диспетчерское 

сопровождение технических маршру-
тов, принцип «одного окна», комплекс-
ное транспортное обслуживание –  вот 
лишь часть вопросов, которые прозву-
чали на лекции. Особый акцент Максим 
Вячеславович сделал на инновационных 
подходах, связанных с предоставлением 
услуг клиентам по перевозке и доставке 
грузов. В СЦФТО разработано несколь-
ко таких современных инновационных 
цифровых площадок, оказывающих ус-
луги грузоотправителям. Одна из них –  
«РЖД Маркет».

Заведующая кафедрой «Мировая эко-
номика и логистика» Людмила Вячесла-
вовна Гашкова:

– Цель данной лекции –  информиро-
вать студентов о современных изменени-
ях на рынке труда, в том числе связанных 
с предоставлением транспортно-логи-
стических услуг. Свердловский террито-

Логистика с большой буквы – 
цифровой подход

риальный центр фирменного транспорт-
ного обслуживания является непосред-
ственным работодателем для наших вы-
пускников-логистов. Данная лекция про-
ходила в рамках программы развития 
кафедры «Мировая экономика и логи-
стика» во взаимодействии со структур-
ными подразделениями ОАО «РЖД». Со-
вместная программа подразумевает под-
готовку специалистов в данной области, 
организацию всех видов практик на базе 
работодателя, разработку и реализацию 
совместных проектов, различных кейсов, 
чемпионатов, научных конференций, кру-
глых столов, лекций, семинаров. Благодаря 
такой совместной работе выпускник ори-
ентируется в современных технологиях, 
инновационных подходах, связанных с пе-
ревозкой грузов, предоставлением услуг 
клиентам по перевозке и доставке грузов.

Елена Красулина

Александр Владимирович Андрюков вместе с заведующим кафедрой «Электроснабжение 
транспорта» Алексеем Анатольевичем Ковалевым посетил мероприятия, посвященные юбилею 
Самарского государственного университета путей сообщения.

Молодой ученый выступил на кон-
ференции с докладом, пообщался с кол-
легами из других вузов и почерпнул для 
себя много нового.

– Конференция такого уровня стала 
очень важным событием для меня как для 
будущего соискателя ученой степени кан-
дидата наук, –  рассказывает Александр 
Владимирович. –  Выступление в другом 
городе и университете –  настоящее испы-
тание, которое мне нужно было пройти. 
Я ехал с главной целью –  заявить о себе, 
о своем научном исследовании. Я считаю, 
что если ты сможешь представить обо-
снованные результаты научной работы, 
то тобой обязательно заинтересуются, 
и уже на следующих этапах апробации 
твоё имя и название научной школы, ко-
торую ты представляешь, будут на слу-
ху. Я очень рад, чтобы моя работа заин-
тересовала коллег. Мне задавали вопро-

Аспирант УрГУПС поделился 
своими впечатлениями об участии 

в международной конференции

сы, указывали на некоторые замечания 
в докладе, чтобы в дальнейшем я смог их 
проработать. Очень ценно было получить 
поддержку от коллег после своего высту-
пления, это мотивирует на дальнейшую 
работу. Ещё одна задача поездки, кото-
рую удалось решить –  общение, знаком-
ство с учеными и специалистами из Ха-
баровска, Омска, Ростова, Москвы. Для 
ученых, живущих и работающих в раз-
ных городах, такое общение создает воз-
можности дальнейшего выбора оппонен-
тов и ведущей организации по кандидат-
ской диссертации. Для меня было честью, 
что моя работа была одобрена кафедрой 
«Электроснабжение транспорта» для 
возможности быть представленной на 
научно-практической конференции. Это 
позволило не только поделиться своими 
наработками с коллегами, но и приобре-
сти новые знания в области электроснаб-

жения железнодорожного транспорта 
благодаря диалогу с российскими учёны-
ми и зарубежными специалистами. Мир 
постоянно меняется, развивается, поэ-
тому нам, будущим учёным, необходимо 
идти в ногу со временем.



Магистраль УрГУПСМагистраль УрГУПС ▪  ▪ № 19 (309)№ 19 (309) ▪  ▪ июль 2023июль 2023

14 В ЦЕНТРЕ СОБЫТИЙ

В мероприятиях ПМЭФ ежегодно 
принимают участие главы государств 
и правительств, руководители крупней-
ших компаний, ведущие мировые экс-
перты из числа представителей научных 
кругов и гражданского общества. Дове-
лось поучаствовать в форуме и студен-
ту строительного факультета УрГУПС 
Сергею Пильщикову. Сергей поделился 
своими впечатлениями от форума, рас-
сказал, как можно попасть на такие мас-
штабные мероприятия, и чем они полез-
ны.

– Расскажи, откуда узнал о фо-
руме, почему решил поучаствовать?

– Узнал об этом форуме еще летом 
2018 года, когда впервые познакомил-
ся с платформой фонда «Росконгресс» 
на «Иннопроме». Именно тогда я по-
нял, что Петербургский международный 
экономический форум –  это одно из са-
мых масштабных и значимых меропри-
ятий Европы и Азии, а в России –  это 
самый значимый экономический форум, 
где ежегодно встречаются представи-
тели государственного сектора разных 
стран и крупных компаний. Безусловно, 
в таком мероприятии стоит поучаство-
вать. Во-первых, высокий статус участ-
ника этого мероприятия, во-вторых –  
личная зона роста. Здесь можно встре-
тить почти любого человека, до которо-
го просто так «не дотянуться», и с ним 
пообщаться. В-третьих, если есть свой 

Совсем недавно в городе на Неве состоялся 
XXVI Петербургский международный экономический форум –  
одно из самых значимых событий в деловом мире.

Студент УрГУПС принял участие 
в мероприятиях Петербургского 

международного экономического форума

проект, то здесь обязательно подскажут, 
что и как сделать, к кому обратиться, 
а также сразу же можно найти партне-
ров и единомышленников.

– Что нужно было сделать для 
того, чтобы стать участником?

– Условия для участия в молодеж-
ном ПМЭФ-23 были просты: нужно было 
отправить мотивационное письмо с раз-
вернутыми ответами на платформе Фе-
дерального агентства по делам молоде-
жи РФ и ждать результатов отбора 
участников. Но, если хотите повысить 
свои шансы, то нужно, как минимум, до 
этого «засветиться» в «Росмолодежи» 
и активно принимать участие во всерос-
сийских мероприятиях. В идеале –  что-
бы ваш проект был действительно гло-
бальным.

– Расскажи подробнее о своем 
проекте.

– Одна из моих задач на этом фору-
ме –  в узких кругах рассказать о своем 
проекте, получить оценку и возможность 
партнерского сотрудничества. Мой про-
ект –  студия студенческого и молодеж-
ного предпринимательства «Студ. Биз-
нес». Его цель –  интегрировать проект-
ные офисы в вузах России. Проектные 
офисы –  это места, в которых создает-
ся особая среда и притягательные про-
странства, где каждый желающий сту-
дент университета найдет единомыш-
ленников для создания команды и получит 

на реализацию своей идеи или существую-
щего бизнес-проекта ресурсную поддерж-
ку. Сейчас проект находится на стадии 
доработки, команда создана в марте это-
го года (преимущественного студента-
ми строительного факультета), а пи-
лотным пространством был выбран наш 
родной университет –  УрГУПС, благода-
ря совместной работе с проректором по 
молодежной политике Еленой Алексан-
дровной Романовой. Проект уже получил 
положительную оценку от региональных 
министерств, общественных организаций 
и компаний. А на ПМЭФ-23 –  еще и от 
ОАО «РЖД» и активных студентов дру-
гих городов, которые уже потенциально 
хотели бы развивать проект в своем уни-
верситете.

– Какие главные темы были 
в центре внимания на форуме?

– Основными темами для обсужде-
ния на форуме стали деглобализация, су-
веренитет, народосбережение и рынок 
труда, международное сотрудничество, 
арктическая повестка и здоровье нации 
как самый важный экономический ресурс. 
От себя хочу добавить, что на молодеж-
ных мероприятиях форума бурно обсуж-
дали важность и необходимость обучения 
по молодежной политике, разделенной по 
секторам. Неудивительно, что сейчас мо-
лодежи уделяется большое внимание со 
всех сторон, ведь именно молодым людям 
предстоит продолжать развивать обще-
ство и решать мировые проблемы. Также 
хочу отметить, что из-за демографиче-
ского кризиса конца 90-х и начала нуле-
вых ощущается острая нехватка специ-
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Новый вектор развития: 
Златоустовский медико-

технологический колледж УрГУПС

алистов во многих сферах, при этом су-
ществует проблема внутренней мигра-
ции молодежи. Это то, что касается ка-
дров и талантов.

Была выявлена необходимость новых 
сообществ, клубов, кооперативов, так 
как они являются одним из основных дви-
гателей не только экономики в стране, но 
еще и во многих других аспектах жизне-
деятельности. Эксперты рекомендуют 
быть как минимум в трех сообществах: 
федеральное, профессиональное и локаль-
но-региональное.

– Как участие в таких мероприя-
тиях помогает развиваться?

– Благодаря таким мероприятиям 
ты можешь знать все самое важное, что 
происходить в стране и в мире с различ-
ных точек зрения, а также быть в кур-
се текущих и актуальных векторов раз-
вития не только своей страны или ре-
гиона. Во-вторых, на форум я летел не 
только от своего университета, но еще 
и как представитель общественной орга-
низации «Союз малого и среднего бизнеса 
Свердловской области». В рамках пере-
говоров с «Русским деловым обществом» 
в Санкт-Петербурге удалось прийти к со-
глашению, и скоро предстоит открытие 

проектного офиса в Екатеринбурге по на-
правлению «Молодежное предпринима-
тельство» от РДО с фундаментальным 
партнером –  региональным Союзом МСБ. 
В-третьих, общение –  это самый главный 
и бесплатный инструмент, который есть 
у человека, и не воспользоваться им про-
сто непростительно. Здесь множество 
полезных контактов, начиная от гене-
ральных директоров, основателей, ми-
нистров, депутатов разных стран и за-
канчивая партнерами, потенциальными 
клиентами и единомышленниками. Я был 
приятно удивлен, что делегация из Ека-
теринбурга оказалась достаточно боль-
шой, и у нас уже появились планы о со-
трудничестве. И, наконец, статус меро-
приятия: если вы были на ПМЭФ –  вам 
доступны почти все мероприятия разных 
уровней на территории РФ и не только. 
Как правило, вы уже есть в базе актив-
ных людей, и вас могут автоматически 
приглашать на значимые мероприятия. 
Например, меня пригласили на второй 
саммит Россия-Африка, который тоже 
состоится в Санкт-Петербурге.

– Как планируешь далее разви-
вать свой проект или, может быть, 
уже есть новые идеи?

– Планы всегда есть, и, как всегда, 
грандиозные. Надеюсь, что проект «Студ.
Бизнес» сможет запуститься в стенах 
УрГУПС в ближайшее время. Конечно же, 
в рамках проекта уже есть перспектив-
ные направления: «Студенческий инно-
вационный центр для РЖД в УрГУПС», 
«Студ.Кофе», «Студ.Порт», «Иннова-
ционная команда», «Молодежная Биз-
нес Биржа», «Международная хартия 
молодежного предпринимательства». 
Проект «Студ.Бизнес» уже участвует 
в федеральном форуме «Сильные идеи 
для нового времени» от фонда «Роскон-
гресс» и АНО «Агентство стратегиче-
ский инициатив», в грантовой поддерж-
ке «Росмолодежь.Гранты» от «Росмоло-
дежи» и в студенческом Всероссийском 
проекте «Твой Ход» от «Росмолодежи».

– Что бы ты хотел сказать сту-
дентам, которые тоже хотели бы на-
чать свой путь в бизнесе?

– Не бойтесь пробовать и начинать 
что-то новое. Чем больше вы пробуете, 
тем больше разных гипотез и направле-
ний у вас появляется. Никто до конца не 
знает, какое направление «выстрелит», 
поэтому рискуйте, начинайте, стартуй-
те и будьте всегда в движении!

Ольга Видешкина

У территориального 
подразделения УрГУПС, 
расположенного в Златоусте, 
изменилось наименование.

Теперь филиал называется так: Зла-
тоустовский медико-технологический 
колледж –  филиал федерального госу-
дарственного бюджетного образователь-
ного учреждения высшего образования 
«Уральский государственный универси-
тет путей сообщения» в г. Златоусте.

– Переименование нашего учебно-
го заведения –  это как новый статус, 
открывающий новые горизонты, –  рас-
сказывает директор Златоустовско-
го медико-технологического колледжа 
УрГУПС Виталий Владимирович Мах-
но. –  Во-первых, абитуриентам, выбира-
ющим будущую профессиональную тра-
екторию, будет гораздо легче ориенти-
роваться, так как новое название ото-
бражает определенную категорию специ-
альностей и направлений подготовки, 
реализуемых филиалом. Тем более, сейчас 
в разгаре приемная кампания, и изменение 
может стать определяющим фактором 
при выборе учебного заведения. Во-вто-
рых, я считаю, что переименование фи-

лиала облегчит и поиск нашего учебно-
го заведения в Интернет-пространстве, 
а также повысит конкурентоспособ-
ность филиала. Благодарим руководство 
Федерального агентства железнодорож-
ного транспорта и руководство головного 
вуза за то, что поддержали нашу инициа-
тиву! Желаю коллективу филиала новых 
достижений на новом этапе его истории!

Златоустовский медико-техно-
логический колледж был открыт 
в 1959 году как учебно-консультаци-
онный пункт, который в 1999 году пре-
образовали в филиал УрГУПС в Злато-
усте. В 2005 году к филиалу было при-
соединено Златоустовское медицинское 
училище железнодорожного транспор-
та МПС России. С 2023 года начинает-
ся новый этап истории территориально-
го подразделения УрГУПС –  новый век-
тор развития.

Златоустовский медико-технологи-
ческий колледж приглашает абитуриен-
тов получить среднее профессиональное 
образование по специальностям «Лечеб-
ное дело», «Сестринское дело». «Органи-
зация перевозок и управление на транс-
порте». Колледж гарантирует востребо-
ванную профессию, стопроцентное тру-
доустройство и успешное будущее!

УрГУПС подписал 
договор с филиалом 

Российского общества 
«Знание» 

в Свердловской области

Сканируйте qr-код и смотрите ви-
деоинтервью с директором фили-
ала Российского общества «Зна-
ние» в Свердловской области Оле-
сей Владимировной Третьяковой.
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Совет обучающихся организовал 
традиционную акцию "Дыши свободно": 
каждый желающий мог обменять сигаре-
ты на сладости. Для тех, кто к этой вред-
ной привычке отношения не имеет, со-
стоялась викторина –  ее участники так-
же получили призы.

«В акции приняли участие более 100 
человек, –  рассказывает председатель Со-
вета обучающихся УрГУПС Александра 
Максимова. –  Это сотрудники и студен-

ты, а также жители близлежащих рай-
онов. Суть акции –  отдать сигареты во-
лонтёрам Совета обучающихся УрГУПС 
и получить взамен конфеты. Или же по-
участвовать в викторине. Я думаю, что 
если проводить подобные акции чаще и со-
вершенствовать их, то в будущем будет 
определённый результат: курильщики 
захотят отказаться от своей зависимо-
сти».

После этого мероприятия в универ-
ситете состоялась лекция "Путь к здоро-
вью: отказ от курения и контроль веса".

Открыла мероприятие начальник от-
дела воспитательной работы Елена Вик-
торовна Скоморохова:

– Мы рады всех приветствовать 
в нашей аудитории! Сегодня мы погово-
рим с вами в первую очередь о нашем здо-
ровье. Ни для кого не секрет, что куре-
ние вредит здоровью так же, как и алко-
голь, стресс, переедание. За деньги мы мо-
жем купит новые вещи, но вот здоровье 
купить не получится, поэтому эта тема 
должна быть для нас одной из самых важ-
ных. Берегите свое здоровье!

Приглашённый лектор –  врач-тера-
певт Кристина Эдуардовна Зырянова –  
рассказала о влиянии вредных привычек 

В УрГУПС прошли мероприятия, 
посвященные Всемирному дню 
без табака. 

на смертность и заболеваемость населе-
ния в нашей стране, привела статистиче-
ские данные и конкретные примеры. Ра-
зобрали на лекции даже принцип работы 
всех курительных устройств и их «эво-
люцию», чтобы понять, насколько па-
губно они влияют на здоровье. Для тех, 
кого не убедили доводы в пользу здоро-
вья –  финансовая статистика. Знали ли 
вы, например, что курящий человек 1 
месяц в году работает только на покуп-
ку сигарет? Но сигареты –  лишь полбе-
ды, сегодня гораздо чаще можно встре-
тить молодых людей с электронными 
курительными устройствами. Студен-
ты, побывавшие на лекции, теперь точ-
но знают, что это за «зверь» и каков его 
состав –  волей-неволей задумаешься, 
а стоит ли это того, вспомнив устраша-
ющие слайды. Для многих стало откры-
тием, что для желающих побороть свою 
вредную привычку существует даже бес-
платная горячая линия помощи в отказе 
от потребления табака.

Еще до завершения презентации сту-
денты начали задавать вопросы: тема 
оказалась очень актуальной. Берегите 
свое здоровье смолоду!

Ольга Видешкина

Берегите свое здоровье смолоду!

УрГУПС в мире экологических 
знаний: климатические изменения 

и углеродная нейтральность
В Уральском государственном университете путей сообщения на факультете управления 
процессами перевозок для студентов 3 курса, обучающихся по направлению подготовки 
«Техносферная безопасность», прошла экологическая интеллектуальная игра «Экоревизорро».

В качестве экспертов и ведущих на 
мероприятие были приглашены выпуск-
ники кафедры –  главные специалисты 
по охране Свердловского филиала круп-
нейшей энергетической компании ПАО          
«Т Плюс» Софья Игоревна Гиндина 
и Милена Станиславовна Порошина.

Главная цель игры –  повышение 
уровня компетентности студентов в об-
ласти экологической безопасности 
и в вопросах защиты окружающей сре-
ды, формирование профессиональной 
ориентации по направлению подготов-
ки «Техносферная безопасность».

Студенты объединились в команды 
и отвечали на теоретические вопросы, 
попробовали себя в роли экологов-экс-
пертов, понимающих современные тен-
денции в области экологической безо-
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В этот теплый и ясный день на пло-
щади перед транспортным вузом ма-
леньких гостей встречала интерактив-
ная площадка. Звучала музыка, студен-
ты пели и танцевали для участников 
праздника –  детей и родителей. А еще 
играли с аниматором и увлеченно ри-
совали на асфальте.

Сколько радости и восторга вызыва-
ет рисование мелом на асфальте у ребят! 
И не только это детская радость. Взрос-
лые тоже активно включились в творче-
ский процесс, возможно, чтобы пока-
зать или раскрыть свои таланты. Каж-
дый придумал тему для своего рисунка. 
Так в первый день лета проходил фе-
стиваль рисунков «Мелом на асфальте».

– Детский праздник на площадке 
УрГУПС уже много лет является доброй 
традицией. Наши студенты и препода-

День защиты детей в Уральском государственном университете 
путей сообщения по традиции прошел весело и красочно.

Я рисую на асфальте: 
пусть всегда будет 

солнце 

ватели активно участвуют в его органи-
зации и проведении, –  рассказывает ди-
ректор культурно-просветительского 
центра УрГУПС Наталья Сергеевна Ла-
зарева. –  Для студентов это настоящая 
творческая практика. Они не только по-
лучают опыт взаимодействия с детьми 
разных возрастов, но и презентуют своё 
творчество.

Мероприятие получилось интерес-
ным, ярким. Благодаря старанию со-
трудников и студентов УрГУПС этот 
день запомнился и оставил много ра-
достных впечатлений. И много улыба-
ющихся солнышек на асфальте. В за-
вершении праздника все участники по-
лучили сертификаты. И, конечно, фото 
на память, наполненное счастливыми 
улыбками и детей, и взрослых.

Елена Красулина

пасности. Отдельное внимание было 
уделено вопросам стратегии достиже-
ния углеродной нейтральности.

Важно отметить, что на меропри-
ятии была продемонстрирована пре-
зентация по стратегии ESG. Данная 
стратегия подразумевает три важных 
составляющих –  экология, общество 
и управление, которые определяют 
устойчивое развитие бизнеса. Ответ-
ственное отношение к окружающей 
среде, социальная ответственность, 
соблюдение трудовых норм, условий 
труда, качественное обслуживание 
и безопасность, уровень и стандар-
ты управления –  это все делает рабо-
ту бизнеса прозрачной и устойчивой.

Игорь Игоревич Гаврилин, заве-
дующий кафедрой «Техносферная 
безопасность», уверен, что накоплен-
ный багаж знаний обязательно при-
годится студентам в будущем:

– Мы проводим цикл мероприя-
тий, направленых на привлечение вни-
мания к глобальным проблемам эколо-
гии и развитие экологической культу-
ры у студентов. В данном случае по-
вестка климатическая, позволяющая 
продвинуться в направлении так на-
зываемого углеродного регулирова-
ния. Достаточно сложная стратеги-
ческая командная игра с проработкой 
проблем изменения климата, исчер-
пания природных ресурсов, обращения 
с отходами, загрязнения водных ре-
сурсов и атмосферного воздуха про-
шла успешно. Участникам необходи-
мо было скооперироваться и в режи-
ме живого общения обсудить профес-
сиональные вопросы, принять наибо-
лее оптимальные решения.

В результате интеллектуальная 
экологическая игра показала, ка-
кие подходы и привычки нужно из-
менить, какой опыт можно взять 
в свою профессиональную деятель-
ность, да и просто в жизнь, что мож-
но сделать в малом, чтобы получить 
эффект в большем.

Елена Красулина
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Команда студенческого медиахолдинга УрГУПС вошла в число лидеров по итогам регионального 
этапа «Российской студенческой весны», и ребята получили возможность представить Урал  
на федеральном этапе в номинации «Короткометражный фильм».

Короткий метр – это целый мир: 
команда студенческого медиахолдинга стала обладателем 

специального приза от социальной сети «ВКонтакте»

Кирилл Мишунин и Сергей Калмыков на 
протяжении недели участвовали в мероприя-
тиях всероссийского конкурса. Это были ма-
стер-классы и встречи с экспертами медиас-
феры, а также работа над главным проектом –  
короткометражным фильмом, который нужно 
было представить на суд жюри. За творческий 
проект студенты уральского транспортного 
вуза получили высокую награду –  специаль-
ный приз от генерального спонсора фестива-
ля –  социальной сети «ВКонтакте». Мы ре-
шили узнать у авторов, какие смыслы они за-
кладывали в свою картину и как проходили 
съемки.

– Ребята, как проходил съемочный 
процесс?

Сергей, Кирилл: На самом деле, было ве-
село! Мы понимали друг друга с полуслова. По 
правилам конкурса, съемки должны были про-
ходить в Перми –  незнакомом для нас городе, 
но все локации мы продумали заранее, поэто-
му трудностей при съемках не испытывали.

– Расскажите, как родилась идея 
фильма?

Сергей: Идея сценария возникла, когда мы 
только задумались о поездке, и начали мы с му-
зыки –  слушали все подряд. Остановились на 
альбоме из одной популярной игры. Музыка нам 
настолько понравилась, что при написании сце-
нария мы решили отталкиваться от нее.

За основу сюжета мы взяли наш фильм для 
регионального этапа. Провели большую работу 
над ошибками, нашли проблемные места и ста-

ли прописывать сюжет. Мы хотели показать, 
что у главного героя черная полоса в жизни из-
за того, что он не может решиться на посту-
пок, который перевернет его мир. Мы долго ду-
мали, как именно это показать, и решили сде-
лать загадку для зрителя –  кубик Рубика.

Хотелось не просто показать красивую 
картинку и увлекательный сюжет, а расска-
зать историю, над которой зрителю придет-
ся подумать, которая оставит некоторое «по-
слевкусие», пусть и в формате короткого ме-
тра. И концовку фильма мы оставили откры-
той, чтобы зритель сам сделал выбор, и что-
бы у него кубик тоже «собрался».

Кирилл: Идеи для фильма мы черпали из 
культовых фильмов «Начало», «Интерстел-
лар», «Превосходство». Набравшись идей, пу-
тем кропотливой работы, мы написали сцена-
рий, который в процессе съемок, конечно, не раз 
редактировался.

– Какой смысл закладывали в свой 
фильм?

Сергей: Основной смысл в том, что всег-
да нужно слушать только себя и свое сердце.

Кирилл: В фильм мы закладывали и такие 
экзистенциальные проблемы человека, как осоз-
нание и принятие себя, и достаточно бытовые, 
как, например, проблемы на работе и в отно-
шениях. В целом, мы оставили выбор за зрите-
лем: для кого-то это фильм про простую «бы-
товуху», которая случается с каждым, для ко-
го-то –  это история про неудачника с хорошей 
концовкой, а кто-то, может, и вовсе решит, 

что это все главному персонажу просто при-
снилось.

– На ваш взгляд, удалось донести до 
зрителей то, что задумывали?

Сергей: Главную мысль зрители поняли, 
но некоторые загадки, которые мы оставили 
в фильме, все же так и остались неразгадан-
ными…

Кирилл: Зависит от того, что сам зри-
тель хотел найти в этом фильме.

– Что принесло вам участие в конкур-
се?

Сергей, Кирилл: Это был хороший, ин-
тересный опыт. Если в двух словах –  это мно-
го новых знакомств, полезных навыков и класс-
ных эмоций!

Теперь ребятам предстоит отправиться 
в медиаэкспедицию по городам России –  та-
кой необычный подарок получили студенты 
УрГУПС от социальной сети «ВКонтакте».

Ольга Видешкина

Короткометражный фильм 
студенческого медиахолдинга 

на сайте УрГУПС
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Как известно, студенты первого транспортного на Урале 
славятся не только достижениями в научной и внеучебной 
деятельности, но и в спорте.

Студенты УрГУПС –  серебряные 
призеры Универсиады Свердловской 

области

Совсем недавно завершилась Уни-
версиада-2023 среди вузов Свердлов-
ской области. По итогам соревнований 
студенты УрГУПС заняли 2 место в об-
щекомандном зачете.

Блестящий результат показали сбор-
ные по армреслингу (девушки), волейбо-
лу, мини-футболу, настольному тенни-
су и пауэрлифтингу, заняв вершину пье-
дестала.

А вот что говорят сами победители 
об этом соревновании и уже о состояв-
шемся всероссийском этапе.

Егор Долгих, член сборной УрГУПС 
по пауэрлифтингу:

– Для кого-то это был один из пер-
вых турниров, для кого-то уже ежегод-
ное и любимое состязание в родных сте-
нах. Сложностей в командном зачете не 
возникало. К нам в команду пришло много 
молодых и перспективных спортсменов, 
поэтому все прошло по плану. Такой ре-
зультат был для нас ожидаем. В личном 
зачете были некоторые передвижки, ко-
торые кардинально никак не отразились 
на картине в целом.

На Всероссийских соревнования сре-
ди студентов мы заняли 2 место. Сезон 
для команды закончился. Я считаю, что 
закончился весьма успешно. Впереди 
у нас межсоревновательный сезон, ког-
да спортсмены восстанавливаются, наби-
рают форму к новому сезону.

Иван Куликов, капитан команды 

университета по мини-футболу:
– Соревнование оказалось непро-

стым –  были свои трудности и проблемы, 
травмы, болезни, но нужно отдать долж-
ное парням, все выложились по максиму-
му. Это один из значимых турниров для 
нашего университета, и планка на таких 
соревнованиях задается максимально вы-
сокая, но мы верили в свою победу! Рад, 

что нам удалось выиграть турнир.
Евгений Симаков, капитан волей-

больной команды УрГУПС:
– Во всероссийских соревнованиях 

всегда участвуют спортсмены высоко-
го уровня, выступающие на чемпиона-
тах страны. Все команды соответству-
ют очень высокой планке российского во-
лейбола. Но у нас всегда стоит задача 
выйти в финал. В этот раз (так сложи-
лись обстоятельства) половина коман-
ды была плохо готова ко всероссийскому 
этапу, так как у ребят (и у меня в том 
числе) последний выпускной год –  все го-
товятся к государственным экзаменам 
и сдаче диплома, поэтому уделить долж-
ное внимание подготовке к соревновани-
ям не получилось.

Плюс нам не очень повезло по турнир-
ной сетке, так как мы проиграли только 
финалистам.

Серебро в копилку достижений уни-
верситета принесли команды по армрес-
лингу, бадминтону, баскетболу, волейбо-
лу (девушки) и плаванию, бронзу –  сбор-
ная УрГУПС по футболу.

Такой высокий результат –  это не 
просто удачное стечение обстоятельств, 
а следствие долгой и упорной работы 
студентов, тренеров и преподавателей 
кафедры физического воспитания. По-
здравляем спортсменов и тренеров, ждем 
новостей о новых победах!

Ольга Видешкина
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На территории студенческого городка УрГУПС размещены 
фигуры и композиции, посвященные юбилею Екатеринбурга.

Екатеринбург во всей красе

Как всегда, работы творческих команд 
вуза поражают красотой и фантазией: 
многообразие 3D-моделей достоприме-
чательностей города, необычное оформ-
ление каждого проекта и даже подсвет-
ка в вечернее время. На суд жюри были 
представлены работы всех факультетов 
головного вуза и двух колледжей.

У каждого проекта –  своя идея и кон-
цепция. Так, например, студенты ФУПП 
соорудили экспозицию, которая олице-
творяет старый и новый Екатеринбург.

– Мы решили, что создадим образ 
старого города: сделаем набережную, 
причал, исторические соборы и здания, –  
рассказывает студентка ФУПП Алек-

сандра Максимова. –  В новой части го-
рода установили макет жилого комплек-
са «Исеть» с гирляндой –  сердце нашего 
проекта. В ночное время она должна све-
титься. Также уделили внимание вокзалу, 
который объединяет старый и новый го-
род. Композиция с цветами поддерживает 
идею «Цветущего Екатеринбурга» –  так 
и называется наша работа. А речка с ко-
рабликами –  символ жизни и движения.

Студенты ЭМФ углубились в исто-
рию города, обратившись к мнению об-
щественности с вопросом: "С чем же ас-
социируется Екатеринбург?"

– Мы сделали акцент на самых клю-
чевых моментах истории, –  рассказыва-

ет студент ЭМФ Евгений Гудилов. –  И во-
плотили их в жизнь. Особенно теплые вос-
поминания у ребят и местных жителей 
вызвала телебашня –  легендарный долго-
строй. Были определенные трудности при 
реализации проекта, но мы со всем справи-
лись! Дождь тоже оказался кстати: те-
перь мы уверены, что цветы приживутся 
и будут радовать посетителей студенче-
ского городка!

По итогам конкурса ландшафтно-
го дизайна 1 место заняла творческая        
команда МФ, 2 место –  команда ЭМФ, 3 
место –  команды ЭТФ и ФЭУ. У студен-
тов УрГУПС хорошо развито воображе-
ние и чувство прекрасного, и они с радо-
стью готовы это демонстрировать сно-
ва и снова.

София Колоколова


